

Desbaratan un clan familiar de ocho personas dedicado al tráfico de drogas e intimidación con armas en Osorno

“OPERACIÓN TERRAGONA”. Más de 70 efectivos de la PDI del Biobío al sur apoyaron a Osorno para allanar 11 inmuebles en dos campamentos. Tenían dinero en efectivo, drogas y municiones.

Sergio Silva
sergio.silva@australosorno.cl

La Policía de Investigaciones (PDI) de Osorno, desarticuló un peligroso clan familiar dedicado a la distribución y venta de diversas drogas en dos campamentos, donde además usaban armas de fuego originales y de fantasía para amedrentar a sus víctimas.

Para desarrollar este operativo denominado “Terragona”, la PDI local requirió el apoyo de más de 70 funcionarios de las Brigadas Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado (Brianco) y Brigada de Reacción Táctica (BRTM) de la PDI desde Concepción al sur.

En total se allanaron 11 inmuebles ubicados en las tomas ilegales “Folilche” y “Chaurakawin” (ambas creadas en el denominado “estallido social”) y otras viviendas cercanas a los dos campamentos.

En el operativo fueron detenidas 8 personas, entre ellos un adulto mayor de 72 años, todos integrantes del clan familiar de hampones, mientras que los restantes (cuatro mujeres y tres hombres) tienen entre los 22 y 34 años de edad.

POR DENUNCIAS

La investigación de este caso surgió tras denuncias anónimas que ingresaron en abril pasado mediante el fono de “Denuncia Seguro”, así como también por otras efectuadas en el cuartel policial, además del trabajo investigado de la unidad de drogas de la PDI, que corro-

70

funcionarios de la

PDI, desde Concepción al sur, participaron en este operativo en la comuna de Osorno.

boró la venta de drogas en ambos campamentos.

Es así como de manera simultánea ingresaron a los asentamientos ilegales “Chaurakawin” en Rahue Bajo y “Folilche” en Quinto Centenario, además de inmuebles de ese mismo barrio.

“Para nosotros es bueno que se haya hecho este operativo. Supimos que vino de madrugada la policía y se fue con detenidos, esperemos que esos malos elementos tarden en salir de la cárcel, para volver a vivir en tranquilidad, ya que desde que se instaló el campamento comenzaron a llegar personas que perjudican a las familias del sector y de esa misma toma que quieren vivir en paz”, señaló un vecino de calle Granada, que pidió reserva de su identidad.

En efecto, dicho campamento de la población Quinto Centenario es uno foco de delincuencia en Rahue Alto norte, que ha sido denunciado en varias oportunidades en las policías y a las autoridades por los dirigentes vecinales, que ya están cansados de los incidentes que se registran casi a diario en antros que funcionan en el interior, muchos de ellos gatillados por la venta y consumo de drogas.

“Mediante un trabajo en



LA DROGA Y PARTE DE LAS ARMAS DECOMISADAS EN EL “OPERATIVO TERRAGONA” DESPLEGADO EN OSORNO.

conjunto con la Fiscalía de Osorno, previo a diferentes diligencias investigativas, logramos establecer que había una organización criminal que usaba domicilios para copiar, dosificar y comercializar diferentes tipos de droga, logrando las respectivas órdenes judiciales para el ingreso y registro de 11 viviendas ocupadas por esta agrupación familiar”, expresó el jefe de la Brigada Antinarcóticos y Contra el Crimen Organizado Osorno, subprefecto Mauricio Jiménez.

“CONTROL TERRITORIAL”

En el operativo se incautaron cuatro vehículos usados para distribuir la droga, además de 550 dosis de diferentes tipos de sustancias ilícitas, entre ellas cocaína base, ketamina y clorhidrato de cocaína. También se incautó dinero en efectivo y las armas que usaban los maleantes para ejercer control territorial en el submundo. Se trata de revólveres, pistolas y municiones de diferentes calibres, además de una escopeta, dos chalecos tácticos anticortes y cuatro rifles. Algunas de las armas, que tienen apariencia real, serán periciadas por especialistas en laboratorios de la PDI.

En las diligencias efectuadas por la policía para desarti-

cular esta banda criminal, se logró establecer que había integrantes que ingresaban droga a la cárcel de Osorno. El director regional de Gendarmería, coronel Edgardo Caniulef, indicó que allanaron el módulo donde se encuentra recluso un imputado venezolano investigado por el delito de droga.

“Por instrucción de la fiscal jefe de Osorno, fue allanado el dormitorio número dos del módulo 3 del sector de imputados de la cárcel de Osorno, donde se incautó un teléfono celular y pastillas sicotrópicas. Además, se entregaron antecedentes recopilados por nuestro personal de inteligencia para fortalecer el proceso investigativo que lleva adelante el Ministerio Público, con el apoyo de la PDI y Gendarmería”, señaló el oficial regional de Gendarmería.

TRAS LAS REJAS

Los ocho detenidos en el “Operativo Terragona” fueron presentados al Juzgado de Garantía de Osorno, donde se realizó una audiencia reservada.

En la ocasión, el fiscal Carlos Delgado solicitó la prisión preventiva para el clan familiar de hampones, la que fue aceptada por el juez Pedro Paredes Peña.

Sobre la detención de esta tercera banda criminal en menos de dos semanas, dedicadas al tráfico de drogas en la comuna, la fiscal jefe de Osorno, María Angélica de Miguel, indicó que es el resultado del trabajo coordinado con las policías para combatir el flagelo de la droga en la zona sur del país.

“Varios de estos inmuebles allanados fueron construidos en campamentos de la ciudad de Osorno, en sectores vulnerables justamente para vender y guardar las drogas. Esto da cuenta de la existencia de una agrupación delictual que tenía como objetivo almacenar, comercializar y facilitar las sustancias ilícitas en la comuna, además de ejercer un control territorial con el uso de armas. Usaban vehículos para la comercialización y facilitación de la droga”, indicó la persecutora de Osorno.

Las cuatro mujeres imputadas fueron trasladadas al penal de Alto Bonito, en la ciudad de Puerto Montt, para cumplir con la prisión preventiva, mientras que los hombres, entre ellos el adulto mayor, están en la cárcel de Osorno.

No se descarta que esta operación desplegada en la comuna de Osorno pueda tener más detenidos por narcotráfico. CS